
 

 

Baumfällungen und -nachpflanzungen im öffentlichen Raum 

Auskunft von Umweltbetrieb Bremen (UBB) vom 16.08.2021 

 

„Es ist erfreulich, dass die Beiräte sich mit dem UBB über den Stand der Baumnach-

pflanzungen und Baumfällung austauschen möchten. 

Um den Beiräten verlässliche Zahlen zukommen zu lassen, die sich auf den Entwicklungs-

stand der jeweiligen Stadtteile bezieht, erfordert es noch einige Vorarbeiten zur Zusammen-

stellung der Daten. Bedingt durch die sommerliche Urlaubszeit verschiedener Mit-

arbeiter:innen im UBB ist diese Zusammenstellung bis zu den terminierten Beiratssitzungen 

nicht umsetzbar. 

Ich bitte um Verständnis und schlage Ihnen folgende Vorgehensweise vor: 

Die angedachten Baumpflanzungen für den Herbst werden momentan vorbereitet, von daher 

ist es realistisch, dass Sie bis zum Ende der 31. KW eine stadtteilbezogene tabellarische Auf-

listung für die Jahre 2020 und 2021 über die durchgeführten und geplanten Nachpflanzungen 

erhalten. Sollten dann von den Beiräten noch Anregungen über eventuelle Änderungen 

kommen, so können diese Hinweise wohlwollend geprüft werden.  

Zu der Bitte um Auskunft nach den Baumfällungen möchte ich Ihnen den Hinweis geben, dass 

ein Konsens mit den Ortsämtern, SKUMS und dem UBB herbeigeführt wurde: Die Ortsämter 

erhalten jeweils im Februar eines Jahres eine Auflistung der durchgeführten Fällungen des 

zurückliegenden Kalenderjahres und zu Anfang September eine Auflistung der geplanten 

Fällungen für die anstehende Fällsaison. Da für die Aufbereitung dieser Daten, insbesondere 

die Zusammenstellung nach Stadtteilen, als Fertigstellung der vereinbarte Termin zu Anfang 

September in der innerbetrieblichen Organisation festgehalten ist, bitte ich um Verständnis, 

dass ich diese Terminplanungen nicht umstellen möchte. Dies würde zwangsläufig zu Mehr-

arbeit führen. 

Der UBB hat die Aufgabe Bäume nachzupflanzen und kann diese Aufgabe nur im Umfang der 

zur Verfügung stehenden Finanzierung nachkommen. Die vergangenen Jahre haben gezeigt, 

dass lange nicht alle geeigneten Standorte nachgepflanzt wurden. Insofern wurde kein Augen-

merk auf potentielle neue Standorte gerichtet.  

Es kann aber eine Übersicht über die freien, noch nicht nachgepflanzten Standorte 

zusammengestellt werden, da auch hier noch Vorarbeiten für die Auflistung nach Stadtteilen 

notwendig sind, würde diese Auflistung im Zusammenhang mit der Zusammenstellung der 

Baumfällungen Ihnen zugesandt werden.“ 


